
今日の例会
8月27日（木）第1419回例会
例会時間：19：00点鐘
例会場所：さいたま商工会議所会館２階第一ホール
卓話者：会員増強維持委員会 横田松博委員⻑
テーマ ：『会員増強維持セミナー 2020』

次回の例会
9月3日（木）第1420回例会
例会時間：19：00点鐘
例会場所：さいたま商工会議所会館２階第一ホール
卓話者：第2770地区ガバナーエレクト 松本輝夫様
テーマ ：『次年度ガバナーとして思うこと』

2020.08.20 第1418回例会週報

相原 章会長 尾崎 康幹事

会長挨拶 会⻑ 相原 章 幹事報告 幹事 尾崎 康

・各部門セミナー（リモート 会⻑・担当・新会員）
8/22（土）公共イメージ部門 （会⻑・小嶋・尾崎）
9/12（土）奉仕プロジェクト3部門（会⻑・辻村・松本利男・

尾崎）
10/15（月）地区大会記念ゴルフ（相原・村上・小宮・小嶋）

皆さんこんばんは。本日は市川会員のご紹介
で、株式会社プロジェクトネットの林郁夫様を
講師にお迎えしての卓話例会です。林様
どうぞよろしくお願い申し上げます。
さて皆様、お盆はどう過ごされたでしょうか？私は「GO TO
トラベル」第2弾で⻑野の白骨温泉に行ってまいりました。松
本インターから車で1時間ほどの北アルプスの玄関口、上高
地のちょっと手前にあるこの白骨温泉は北アルプスの急峻な
山々に囲まれた、山奥の静かな温泉です。白濁とした濁り湯
に身を浸し、62年の来し方行く末に想いを馳せ、あることを
じっと考えました。それは、会員を一人でも増やすためにはどう
したらいいのか？こんな山奥の温泉にまで来て、ロータリーの
会員増強を考えるとは自分も少しは会⻑としての自覚が芽
生えてきたのか、と思うとちょっと誇らしげな、嬉しい気持ちと
同時に、ああ自分も小宮さんのようになってゆくのか、と一抹
の不安を感じました。
さて、どうしたら会員を増やすことができるのか？いろいろ考
えた挙句、ひとつの結論に達しました。それは結局「魅力のあ
るクラブ」を作るという、極めて基本的なことでした。魅力なき
ところに人は集まりません。では、どうしたら魅力あるクラブを作
ることができるのか？それにはまず魅力とは何か？を考えなけ
ればなりません。とはいえ、一口に魅力といっても簡単に定義
することはできません。私にとっては魅力でもあなたにとっては
魅力的ではない、あなたにとっては魅力的でも私にとっては全
く関心がない、ということはよくある話です。魅力は十人十色
です。だからといってすべての皆さんのご要望に応えることはで
きません。
クラブは一人でも多くの会員に中クラブの持つ魅力を提案
し、共有してもらい、サービスしてゆくことが求められます。口で
言うのは簡単ですが、現実を見ると、絶望的にゴールは遠い
と感じます。しかし、今立ち上がらなければ、櫛の歯が欠ける
が如く会員数が減少、あっという間にクラブのパワーが激減し
てしまうのではないかと私は危惧しています。クラブの魅力を
発見、創造して、みんなでその魅力を共有する、一致団結
して目標に向かえば、会員増強なんてことさら大声で叫ぶ必
要はないと思います。魅力あるところに人は自然に集まります。
では具体的に何を考え、どう行動するか？次週の例会で南
アルプスの西山温泉のご紹介とともにお話しさせていただきま
す。以上会⻑挨拶といたします。

□ゲストビジターの紹介

・九州豪雨義援金について
（7/30 ¥23000募金後、不足分をクラブより

￥17000拠出）
・8/20 30周年記念式典実行委員会開催

９月17日（木）第１４２２回例会、
「ロータリーの基礎」第１回 を行います。
8/27に横田会員増強委員⻑が行う リ
モート例会併用実験を参考にハイブリッド
例会にして極力100％目指したい（100
％出席例会）ので、ご協力をお願いします。

卓話者の林 郁夫 様

（㈱ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄﾈｯﾄ) 

本日司会の横田会員が地域社会奉仕瓦版を紹介！

□委員会報告
地区社会奉仕委員会より報告

会員研修委員会 小谷野英一研修リーダー



会員総数(免除) 40(4)名 本日の出席率 80.56％

出席算定 29/36 メイクアップ 3

本日の出席 26

出席報告 8月20日（木）第1418回例会 例会日：毎週木曜日 19:00～20:00
例会場：さいたま商工会議所会館２階 第１ホール
事務局：さいたま市浦和区高砂3-17-15

さいたま商工会議所会館７階
TEL:048(838)7740 FAX:048(838)7741
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ http://urawa-naka-rc.org

会⻑：相原 章 会⻑エレクト・幹事：尾崎 康 クラブ管理運営・プログラム委員⻑：三島 泉
親睦委員⻑：市川浩正 会員研修委員⻑：辻村浩司 研修リーダー：小谷野英一 公共イメージ向上委員⻑：小嶋敏夫

小谷野堅太郎会員

■ 『中東諸国における中国と日本』

「編集後記」先週の8月22日₍土₎地区の公共イメージ部門セミナーがオンラインで行われた。初めての経験で、そ
の内容というよりも、やり方自体に戸惑ってしまった。しかし、コロナな簡蛍に終わらない事を考えると、ウィズコロナという
事もロータリー自体避け得ないであろう。井原PGの「戦略向上と公共イメージの向上」が基調講演として行われ、それ
が丁度30分位の内容で、コロナ下のプログラム対応として役立つとの話、そして、我クラブからの出向で、ロータリーの友

代表委員の梶間さんの「友と地区」「友とクラブ」の架け橋になりたいとの力強いメッセージがありました。 （T・K）

誰もが余り知られていない道スパイスロードというものがある。シルクロードのそれと比較してみると経済交流
の量としてはかなり大きいものでありました。スパイスロードの出発地はインドです。それにおいて、今迄食糧を
保存するのに塩くらいしかなかったものが、スパイスによってかなり広がりを見せる様になりました。料理のヴァリ
エーションが広がったのです。
第一次世界大戦時オスマン帝国の権威というものが落ち、群雄割拠状態でありました。「アラビアのローレン
ス」という映画がありますが、それは実話であります。抬頭してきた英国と仏国とロシアがある秘密協定を結ん
だのです。それがサイコス＝ピコ協定①です。旧オスマントルコの膨大な領土を3ヶ国で分割したのであります。
一見価値のない様な所を英国が取りました。それは何故か？秘密裏に石油資源の埋蔵量調査をしてそれ
を知っていたからに他ならないのです。それがペルシャ湾沿岸地帯だったのです。当時アメリカは、モンロー主
義の下で、イギリスの独壇場でありました。しかし、石炭から石油という世界的エネルギー革命の中、米国も
中東へ手を伸ばして来ました。そして、欧米を中心とする大資本が中東の石油を支配する構図セブンシス
ターズ②であります。そんな中オイルショック③が起こりました。オイルショックの歴史的意義は、石油メジャーか
ら資源ナショナリズムによって、OPECが主導権を握ったという事である。よって、石油価格が高騰、シェールオ
イルの採掘コストに追いついたという事である。よって、今や米国は石油輸出国であり、政治的には中東に

それ程興味を示さなくなっている。そこに登場したのが中国であり、その凄まじ
い消費量によって中東をも支配下に使用としている。

㈱ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄﾈｯﾄ 林 郁夫様

本日のＳＡＡ部隊

【注釈】
①サイコス＝ピコ協定
第一次世界大戦中に、イギリス、ロシア、フランス間で結ばれた西アジア分割に関する秘密協
定で、イギリスがアラビア人に独立を認めたフセイン＝マクマホン協定、さらに翌年発表したユダ
ヤ人にパレスチナでの国家建設を認めたバルフォア宣言とも矛盾し、イギリスの「二枚舌外交」と
言われるもので、現在も続くパレスチナ問題の原因となっているものです。

②セブンシスターズ
石油メジャーのうち、第二次大戦後から1970年代迄、石油の生産をほぼ独占状態に置いた
七社、以後のエッソ、シェル、BP、モービル、シェブロン等をいう。

③オイルショック
1997年第4次中東戦争でアラブ産油国が石油輸出を停止した為、原油価格が高騰し、世
界経済に大きな衝撃を与えた。

卓話者の紹介をする
市川会員

（文責 T・K）


